



Consejo Económico y Social

Distr. general
17 de junio de 2019
Español
Original: inglés

Período de sesiones de 2019

26 de julio de 2018 a 25 de julio de 2019

Tema 5 del programa

Serie de sesiones de alto nivel

Declaración presentada por IBREA Foundation, organización no gubernamental reconocida como entidad consultiva por el Consejo Económico y Social*

El Secretario General ha recibido la siguiente declaración, que se distribuye de conformidad con lo dispuesto en los párrafos 30 y 31 de la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social.

* La versión original de la presente declaración no fue objeto de revisión editorial oficial.



Declaración

Desde la perspectiva de IBREA Foundation, deberíamos centrarnos en lograr la inclusividad y la igualdad en la mente de todas las personas, la consciencia humana.

Para empoderar e incluir a las personas, debemos unir nuestras mentes. Se necesita una base común en cuanto a la mentalidad y el propósito, lo que permitirá que todo el mundo prospere. Si compartimos una misma ambición y nos dedicamos plenamente a ella, podemos superar la competencia y dar lo mejor de cada uno para lograr esa ambición común. Así todo el mundo se volverá esencial y tendrá un papel importante y único que desempeñar. Consideramos que la consecuencia de ello es el empoderamiento, la inclusividad y la igualdad reales.

El reto consiste en ponernos de acuerdo sobre nuestros valores fundamentales. ¿Qué nos importa a todos? ¿En qué nos centramos todos? ¿Hacia dónde nos dirigimos todos? Hoy en día los valores fundamentales difieren en función de las personas y los países. Tenemos deseos egoístas que solo conducen a la exclusión. Se trata de una mentalidad que no es natural. De hecho, la neurociencia demuestra cada vez más que el cerebro humano tiene una tendencia innata hacia la empatía y la colaboración. El cerebro prefiere el equilibrio, huye del desequilibrio, agradece el avance colectivo y no es propenso a la violencia, la pobreza o la discriminación. Pero, debido a experiencias y presiones externas, muchos de nosotros hemos perdido el equilibrio, lo que está provocando trastornos en la sociedad. Necesitamos recuperar el equilibrio. Para ello, la educación es esencial.

A través de la educación debemos determinar los problemas compartidos y centrar en ellos nuestra atención, es decir, los Objetivos de Desarrollo Sostenible, independientemente de que seamos ricos o pobres, de la nacionalidad o la religión. Todos podemos tener presentes los Objetivos de Desarrollo Sostenible al tomar decisiones en nuestra vida cotidiana: los alimentos que comemos, las palabras que elegimos, nuestras acciones, la gestión de los recursos, la educación de nuestros hijos, etc. Los problemas más acuciantes para el planeta y la humanidad deberían estar presentes en la conciencia de todos, como una fuente de auténtica preocupación, no como una obligación moral, sino como algo que salga del corazón. Eso es lo que ofrece IBREA Foundation: educación para desarrollar nuestra integridad y carácter humanos y la colaboración con los demás y ampliar nuestras funciones cerebrales a fin de centrarnos en lo que realmente importa, en lo esencial para todos nosotros.

Creemos que se puede aplicar este enfoque a todos los objetivos prioritarios del foro político de alto nivel sobre el desarrollo sostenible de 2019, a saber: la educación (Objetivo 4), el crecimiento económico (Objetivo 8), la reducción de la desigualdad (Objetivo 10), la lucha contra el cambio climático (Objetivo 13), las sociedades pacíficas e inclusivas (Objetivo 16) y las alianzas mundiales (Objetivo 17). Si se valora más la mente que las habilidades o el talento, todo el mundo tiene una oportunidad, tanto en la escuela como en el lugar de trabajo, y todo el mundo puede contribuir al crecimiento social y económico, creando más riqueza en general. Además, este cambio en los valores fundamentales no solo permitirá reducir la desigualdad y lograr la paz en nuestras sociedades, sino que también protegerá al planeta y fortalecerá las alianzas mundiales.